
据该网友介绍，该村

的这条山路从年初开始建

设，才修了一小段就已砍

伐了大批沿途的树木、竹

林，再修上去肯定还会造

成更多砍伐。

“ 现 在 都 在 提 倡 绿

化，村里却反向而行。费

这么大人力、财力，修这

么 一 条 用 处 并 不 大 的 山

路，到底值不值得？”该网

友认为，村里应谨慎考虑

修这条山路的得失，相关

部门也应该及时制止此类

破坏生态环境的行为。

日 前 ， 记 者 来 到 该

村。沿着一条狭窄的水泥

台阶往上走，约 5 分来钟，

就能看到一条三四米宽的

盘山黄泥路，该路路基已

成形，只要铺上水泥路面

完全可供 1 辆汽车行驶。在

这黄泥路旁，原本郁郁葱

葱 的 一 大 片 毛 竹 被 砍 伐 ，

有的被连根拔起，横七竖

八 地 摆 在 空 地 上 。 据 目

测，这些竹子大都已长有 8

米多高。但在山脚处，记

者未发现被砍伐的树木。

一名村民说，这些竹

子都是村民自己种的，他

家也种了一些，已经有多

年竹龄了，现在被砍了确

实有些心疼。

“但为了修路，只能

砍了毛竹，毕竟造了路通

了车，上山就方便多了。”

该村民说，通往山顶本来

有两条路，一条水泥台阶

路，一条石阶路，仅作为

村民步行之用。若想运一

点东西上山，十分不方便。

据附近村民介绍，这

条路修好后能直接通上山

顶，但山上并没有常驻农

户。那村里修这条路有啥

用途呢？

“看着那些杨梅、番

薯白白烂了，我心里别提

多难受了。”据焦坑村村委

会主任苏忠才解释，山上

虽然没有农居，但很多村

民在山上种了杨梅、番薯

等 经 济 作 物 。 以 前 丰 收

时，村民都要从山上一担

一担挑下来，不但人工成

本 很 高 ， 也 浪 费 了 时 间 ，

致使这些农作物难卖、难

赚钱，近年来很多村民不

愿上山种植，有的宁愿杨

梅烂在树上，也不愿意上

山采摘。

苏忠才说，去年 11 月

份，村里就此事专门召开

村民代表大会，大多数村

民支持修一条开汽车、拖

拉机的上山水泥路。这条

道路于今年 3 月初开始动

工，计划修建 1500 余米，

目前已修了约600米，需要

10 多万资金。目前修路的

钱 都 是 村 民 自 愿 筹 集 的 ，

但资金缺口还较大。

关于修路时砍伐竹子

和树木，苏忠才解释，山

脚的毛竹确实因修路砍了

不少，村里将按村民代表

会议上通过的决定，每株

10 元 的 价 格 赔 偿 给 所 有

者。半山腰至山顶，道路

开凿的多为岩石，极少有

树 木 ， 不 用 砍 伐 过 多 的

树 。 如 果 确 实 需 要 砍 伐

的，他们会事先与所有者

商量具体补偿事宜。

至于修建这条山路是

否 已 经 相 关 部 门 审 批 一

事，苏忠才表示，他们正

向马屿镇提交正式的申请

报告。随后，记者又联系

了 马 屿 镇 副 镇 长 胡 美 锡 ，

其表示已获悉焦坑村修路

这件事，但还未收到相关

申请报告及规划图等，详

细情况不太了解。

编号 11084：老房子拆建需

要周边邻居们签字吗？

市住建局回复：老房子鉴定

为 D 级危房后，可以原拆原建，

但需要签署四邻建议。

编 号 11112： 飞 云 的 经 济

适用房什么时候开始申请？

市住建局回复：江南新区

保障性住房项目包含有公共租

赁住房、经济适用住房以及廉

租住房。目前，公共租赁住房

部分已结顶,经济适用住房及廉

租住房桩基部分已完工,按要求

已基本具备申购条件。我局住

房保障办计划于 2014 年上半年

开启经济适用住房申购程序。

我市于 2009 年 7 月份出台

了 《瑞安市市区经济适用住房

管 理 办 法》 [ 瑞 政 办 〔2009〕

138 号]，其申请购买政策已相

当明确，但该文件制订并出台

时间已有 4 年，需要进行修改

与完善，目前我局正着手调研

该项工作，待时机成熟后，将

相 关 完 善 内 容 递 交 市 政 府 通

过，届时申购时间与申购准入

条件、户口要求等内容将会在

我市主要媒体及网站上公布。

编 号 11113： 车 管 所 给 我

预 约 的 驾 驶 理 论 培 训 在 4 月

初，但是我在 4 月初时没有时

间参加培训，请问我能否预约

在 12 月份？如果不可以的话，

我该怎么办？

市 公 安 局 交 警 大 队 回 复 ：
可以推迟学习培训，下次参加

培训请提前一个星期到培训点

进行预约。

编号 11147：我们小区地下

室日光灯管在节能减排方面有

些落后，小区准备着手改造成

LED 光源，政府是否有补贴？我

在网络查找了下，其他不少地区

均有补助。

市经信局回复：根据《瑞安

市节能降耗财政专项资金管理

办法》（瑞政办[2012] 256 号）文

件，节能降耗财政专项资金支持

对象为：本市行政区域范围内经

工商管理部门登记注册、具有独

立法人资格、依法纳税的工业、

商贸企业，依法成立的研发机

构，相关单位。您所说的小区地

下室照明不属于政府补贴对象。

编号 11197：今年 2 月份以

来，在东山工业园区滨江大道边

的拆迁地上，搭建起了两座高近

10 米的违章建筑，占地面积近千

平方米。违建者在此开办起了

货运业务。

该“托运部”名为瑞业运输

公司和华欧托运部，其营运属于

非法经营。之后运管部门责令

其停业整顿。然而，该“托运部”

非但没有停止非法经营，反而变

本加厉，到商城周围各服装经营

户那里强行托包，并与多家合法

经营的托运部发生冲突，严重扰

乱了货运市场的正常秩序。希

望有关部门尽快予以处理，还广

大经营户一个安全有序的经商

环境。

市交通运输局回复：我们于

3 月 18 日组织相关人员对该地

进行调查，现场只看到一家名为

瑞业运输公司的牌子，大门紧闭

并 没 有 发 现 有 非 法 经 营 的 行

为。之前的 3 月 9 日，有媒体已

向我局反映唐会旁边有家华欧

托运部属无证经营，当天组织人

员对该家托运部进行查处，调查

发现该家华欧托运部属擅自变

更地址，执法人员当场查扣了有

关票据，并发放《责令停止（改

正）违法违章行为通知书》，责令

该托运部停止经营活动。之后

的一个星期内，我局执法人员多

次到该地督查，华欧托运广告已

拆了，大门也关闭了，并未发现

有经营的迹象。下步我局将继

续予以关注，一旦发现该处有非

法经营行为，坚决予以取缔。
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修一条山路要伐一片竹和树
网友:应优先考虑生态环境
村委会主任：方便村民种植运输农作物

“焦坑村为修一条通往山上的路，把沿途的竹林和树木都砍掉了，太可惜了！”日前，
有网友向 《瑞网议事厅》 反映，马屿镇焦坑村未经审批修建通往山上的水泥路，并擅自砍
伐数十年树龄的树木和竹子，希望有关部门制止这种破坏生态的行为。

■实习生 林子涵 记者 郑旦

老房原拆原建需邻居签字吗

飞云经适房何时开始申请

驾驶理论培训能否推迟

小区改造节能灯有补贴吗

建议严查东山工业园区非法托运

（记者 项武龙 整理）

原本郁郁葱葱的竹林已被铲除

部分被砍伐的竹子还留在现场
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